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彰化縣二林鎮民代表會第二十二屆第 3、4 次臨時會議事錄 

丙、討論提案、臨時動議、閉會 
洪秘書秋林：今天是中華民國 112 年 9 月 7 日星期四，是本會第二十二

屆第 3、4 次臨時會議。今天的議程是討論提案、臨時動議、閉會，

應出席代表 11 人，現在在場數有 9 人，已達到法定開會人數，請
主席宣布開會。 

許主席秀治：開會。 

許主席秀治：大家好，大家早！今天是我們臨時會最後一天，今天有 9
案，我希望各位代表大家踴躍發言，也踴躍提出意見，有什麼問
題都可以提出來講，開始。 

洪秘書秋林：我們現在從第 1 號案開始討論，類別：建設。提案人：鎮
長蔡詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「彰化縣二林工商周
邊道路暨節點安全改善計畫」案，計新台幣 7,416 萬元【中央補

助款 6,229 萬 4,000 元（84%）、地方配合款 1,186 萬 6,000 元
（16%）】，提請貴會同意墊付，敬請審議。有關說明跟辦法請提
案單位提出說明。 

林建設課長彥宏：主席、秘書還有副主席大家好！我們本案主要是依
據彰化縣政府 112 年 7 月 11 日府工管字第 1120264420 號函辦理，
本補助款因為我們 112 年度未編列，提請貴會同意墊付，本案的

16%這個部分，後續可以請中央那邊全額補助，以上，謝謝。 
許主席秀治：課長你看 16%還有機會補助我們嗎？ 
林建設課長彥宏：可以，主要做實體人行道，等做完了之後可以再申

請全額補助。 
許主席秀治：請你再爭取看看。 
林建設課長彥宏：好，了解。 

許主席秀治：各位代表有什麼意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進入第 2 號案。類別：財政。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：為讓售本所鎮有儒雅段 456 地號畸零土地案，提請貴會審

議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 
楊財政課長惠淳：主席、副主席、各位代表大家好！財政課報告，本

鎮儒雅段 456 地號畸零土地，總面積為 25.34 平方公尺，本所持

分全部。第二點，昌鐿建設有限公司（代表人李蕙君），取得彰化
縣公有畸零合併使用證明書等相關文件（詳如附件），向本所提出
承購申請，申購面積 25.34 平方公尺，請審議。辦法：提請貴會

審議通過並報縣府核備後，擬依相關規定辦理後續估價讓售作
業，以上報告。 
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許主席秀治：各位代表，這是才 7、8 坪而已，但是因為這算畸零地一

小塊而已，當然人家有作用的人就想要買，大家有何意見嗎？若
沒有意見，照原案通過。 

楊財政課長惠淳：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進入第 3 號案。類別：社會。提案人：鎮長蔡詩傑。
案由：修訂「彰化縣二林鎮婦女生育津貼發放自治條例」第 1~7
條文內容，提請貴會審議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表，本案說明一、本自治條
例於 103 年度制訂，並經彰化縣二林鎮民代表會第 19 屆第 9 次定
期大會議決、彰化縣政府備查在案。第二、本案針對立意、請領

資格條件、應備文件、不實冒領處置、經費來源、開始實施期程
等事項更加周延範定（詳如所附條文內容及對照表）。辦法：俟貴
會審議通過後，將函報彰化縣政府核備、公告，並自明年 113 年 1

月 1 日起開始實施，以上。 
許主席秀治：各位代表對這一案大家有何不了解的地方嗎？課長我請

問妳，現在補助多少？ 

洪社會課長素芃：報告主席，我們的條例是訂定 5,000 元。 
許主席秀治：5,000？ 
洪社會課長素芃：對。 

許主席秀治：榮成有跟我們補助嗎？ 
洪社會課長素芃：榮成表示這一、兩週會發文過來，針對金額他是還

沒有確切的說明，有提到 2,000 跟 5,000，不過就是要看他們公司

正式的來文，雙方再討論看彼此要發放的細節及詳細的內容。 
許主席秀治：我希望妳可以盡力爭取補助多一點嗎，因為我們財政也

不太好。 

洪社會課長素芃：好。 
許主席秀治：再麻煩妳。 
洪社會課長素芃：好，謝謝。 

許主席秀治：用心一點。 
洪社會課長素芃：好。 
許主席秀治：代表有何意見嗎？若沒有，照原案通過。 

洪社會課長素芃：謝謝。 
洪秘書秋林：現在進入第 4 號案。類別：行政。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：為辦理本鎮鎮民洪煜凱君向本所訴請國家賠償一案，請求

賠償金額為新台幣 1 萬 5,000 元整，提請貴會同意墊付，敬請審
議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 
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蔡行政主任佳曄：主席、副主席、各位代表女士先生大家早！行政室

第一次發言，本案請求權人洪煜凱於 112 年 6 月 1 日行經廣興農
地重劃區農水路，因路旁有野生榕樹佔據部分道路，且有不明人
士逕為修剪且事故處未舖設路燈導致車輛損害，向本所請求賠償

金額為新台幣 1 萬 5,000 元整，本所於 112 年 7 月 17 日與請求權
人完成協議，協議書請參閱附件，辦法：提請貴會同意 112 年墊
付，並納入 113 年度編列預算辦理轉正，以上。 

許主席秀治：這一條你們事後曾檢討嗎？ 
蔡行政主任佳曄：因為我們的人員比較不夠，我們二林的區域也比較

廣，所以我們會盡量在預算可以的允許的範圍內下去做。 

許主席秀治：我現在說給妳聽，這國賠是沒有很多没錯，不過這也是
我們的疏失，事後妳就是需要檢討下次這個要如何改進，鎮長，
這樣對嗎，我希望你可以督促，這樣好嗎，因為這不是賠過就好

了，當然沒有賠很多，但是這總是我們有疏失的地方，所以才要
賠人家，這次是沒有發生很大的事情，若是發生比較大的事情要
怎麼辦，我希望妳可以謹慎一點，可以檢討，好嗎。 

蔡行政主任佳曄：是。 
許主席秀治：代表有何意見嗎？照原案通過。 
蔡行政主任佳曄：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進入第 5 號案。類別：農業。提案人：鎮長蔡詩傑。
案由：彰化縣政府補助本所辦理「2023 二林三果展售會」案，經
費計新台幣 30 萬元整（彰化縣政府補助款 15 萬元，本所配合款

15 萬元），提請貴會追認，請審議。有關說明跟辦法請提案單位提
出說明。 

李農業課長玟璇：主席、副主席以及各位代表先生、女士大家好！農

業課第一次發言，本案業經彰化縣政府 112 年 5 月 24 日府農銷字
第 1120199634 號函核定補助，並於 112 年 6 月 6 日二鎮代字第
1120000360 號函經貴會先行同意墊付在案，提請追認。（詳如附

件） 
許主席秀治：鎮長我請教你，這案我們將農產品銷去台北去那裡展示，

你認為有用嗎？ 

蔡鎮長詩傑：報告主席還有我們所有代表，我們行銷大概是往年都是
希望在產地，但是產地的一些狀況，並不理想，所以我們那時候
在兩年前、三年前，那時候就是希望在消費地，消費地就是大概

在都會區，以都會區為主，其實我們在微風當天的銷售量不是很
好，當然我們的狀況是我們帶上去的大概都銷售一空，但是後續
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的我們有看到蠻多訂單有下來，所以消費地的一個行銷我覺得是

可行性很高。 
許主席秀治：你說的意思就是有效率。 
蔡鎮長詩傑：有。 

許主席秀治：這樣就對了，是不是可以改變，這兩、三年來你們都這
樣做，所以銷售沒有很好，是不是要改善？ 

蔡鎮長詩傑：好，我們再想看看明年度的狀況。 

許主席秀治：對。大家代表有何意見嗎？沒有意見，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進入第 6 號案。類別：幼兒保育。提案人：鎮長蔡

詩傑。案由：有關本園「110 年度公立幼兒園充實及改善教學環境

設備經費案」，增加差額補助經費計新台幣 799,350 元整（補助款
增加 910,600 元，自籌款減少 111,250 元），提請貴會追認，請審
議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

林幼兒園長娟伊：主席、副主席、各位代表女士先生好，幼兒園第一
次報告，本案說明：本案業經彰化縣政府 112 年 6 月 28 日府教幼
字第 1120248245 號函核定補助，並於 112 年 7 月 25 日二鎮代字

第 1120000444 號函貴會先行同意墊付在案，提請追認（詳如附
件）。辦法：敬請貴會准予追認，並納入 113 年度編列預算辦理轉
正。以上報告。 

許主席秀治：各位同仁這案有何意見嗎？若是沒有意見，照原案通過。 
林幼兒園長娟伊：謝謝。 
洪秘書秋林：現在進入第 7 號案。類別：建設。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：國家科學及技術委員會中部科學園區管理局補助本所辦理
「二林鎮 112 年度中科未明定項目補助地方建設改善工程」，計新
台幣 250 萬元整，提請貴會追認，請審議。有關說明跟辦法請提

案單位提出說明。 
林建設課長彥宏：主席、副主席、各位代表好，建設課第一次發言，

本案業經國家科學及技術委員會中部科學園區管理局 112 年 5 月

12 日中營字第 1120010500 號函核定補助，並於 112 年 5 月 29 日
二鎮代字第 1120000335 號函貴會先行同意墊付在案，提請追認。
辦法：敬請准予追認，並納入 113 年度編列預算辦理轉正。以上。 

許主席秀治：課長，這條經費你如何處理？ 
林建設課長彥宏：報告主席，本案中科那邊是補助 250 萬元整，我們

是給中科鄰里 3 公里範圍內的那些代表建議。 

許主席秀治：主要給代表還是給里長？ 
林建設課長彥宏：我們主要是給代表這邊建議，剛好那邊有五位代表。 
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許主席秀治：你可以跟我說是給什麼代表？ 

林建設課長彥宏：吳代表聰明、蔡代表宗伯、陳代表錫慶、傅代表子
瑋、吳代表元清。 

許主席秀治：你有把他們分好嗎？ 

林建設課長彥宏：剛好 250 萬元，每一位的建議款 50 萬元， 
許主席秀治：各位代表，你們在地的代表有何意見嗎？若是沒有意見，

就是把你們分得很好嗎？好，照原案通過。 

洪秘書秋林：現在進入第 8 號案。類別：圖書管理。提案人：鎮長蔡
詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「2023 二林鎮第二屆鎮長
盃全國書法比賽」計畫，經費計新臺幣 24 萬元整（縣府補助 5

萬元整，本所自籌 19 萬元整），提請貴會追認，請審議。有關說
明跟辦法請提案單位提出說明。 

張圖書館長朝淳：主席、副座、各位代表先生、女士大家早！圖書館

本日第一次報告，說明本案：本案業經彰化縣政府 112 年 6 月 1
日府社發展字第 1120210062 號函核定補助，並於 112 年 6 月 27
日二鎮代字第 1120000398 號函貴會同意先行墊付在案，提請追

認（詳如附件）。辦法：敬請准予追認，並納入 113 年度編列預算
辦理轉正。 

許主席秀治：館長，他補助我們 5 萬元，以後你可以跟他說 5 萬元可

以不用。 
張圖書館長朝淳：報告主席，公務人員依法行政，不可以對我們的上

級單位這樣說。 

許主席秀治：不是，因為他很沒有誠意，不然他也補助一半。 
張圖書館長朝淳：我會努力去爭取。 
許主席秀治：嗯，要努力爭取。代表，大家有意見？沒有，照原案通

過。 
張圖書館長朝淳：謝謝主席。 
洪秘書秋林：現在進入第 9 號案。類別：圖書管理。提案人：鎮長蔡

詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「2023 二林文化季系列活
動」計畫，經費計新臺幣 70 萬元整（縣府補助 70 萬元整），提請
貴會追認，請審議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

張圖書館長朝淳：主席、副座、各位代表先生女士大家早！圖書館本
日第二次報告，本案業經彰化縣政府 112 年 7 月 14 日府授文推字
第 1120268598 號函核定補助，並於 112 年 7 月 27 日二鎮代字第

1120000464 號函貴會同意先行墊付在案，提請追認（詳如附件）。
辦法：敬請准予追認，並納入 113 年度編列預算辦理轉正。以上。 
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許主席秀治：館長，你看像這樣我們不會有意見，需要用 70 萬元，他

補助 70 萬元，當然沒意見。 
張圖書館長朝淳：是。 
許主席秀治：所以你記得。 

張圖書館長朝淳：了解。 
許主席秀治：各位代表有何意見嗎？若是沒有意見，照原案通過。 
張圖書館長朝淳：謝謝主席。 

洪秘書秋林：我們討論提案到這邊，現在進入下一個議程臨時動議。 
許主席秀治：臨時動議，各位同仁有什麼意見嗎？我希望大家踴躍發

言，踴躍提出意見，沒有，散會。 

 


